

## Declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores

El Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba condena los recientes ataques llevados a cabo por la fuerza aérea israelí contra la República Árabe Siria.

Una vez más, Israel actúa en violación de las normas del Derecho Internacional, con la anuencia del gobierno de los EE.UU.

Con esta nueva agresión contra Siria, se deteriora aún más la estabilidad regional, al tiempo que aumentan los peligros para la paz y la seguridad internacionales.

El Ministerio de Relaciones Exteriores llama a la comunidad internacional a actuar con urgencia para evitar una escalada del conflicto en la República Árabe Siria.

La Habana, 6 de mayo del 2013

## Diez Canseco: Toda una vida de lucha y consecuencia

LIMA, 6 de mayo.—El reconocimiento unánime a los valores de lucha y consecuencia del dirigente socialista peruano Javier Diez Canseco, fallecido la semana pasada, se fundamenta en una trayectoria ejemplar de más de 40 años de intensa vida política.

Nacido en una aristocrática y adinerada familia limeña, forjó su carácter tenaz desde la niñez, cuando lo aquejó una enfermedad cuya secuela afectó su motricidad, pero que enfrentó con sacrificio y tenacidad.

Siendo dirigente estudiantil abandonó la comodidad de una vida familiar holgada para emprender la lucha política y social del lado de los humildes, compartiendo las necesidades de los excluidos.

En ese afán se fue a vivir a una localidad minera, a promover el sindicalismo de los trabajadores del socavón, y quienes lo acompañaron en esas y otras tareas cuentan que rechazaba cualquier preferencia o ayuda por sus limitaciones físicas.

Inició una larga trayectoria como parlamentario en 1978, cuando, estando exiliado, fue elegido miembro de la Asamblea Constituyente, y se distinguió siempre por sus posiciones a favor del cambio social, la justicia y los derechos de los trabajadores.

Su lucha contra las violaciones de los derechos humanos y la corrupción fue también constante y motivó un atentado con explosivos contra su casa y de un intento de secuestrar a sus hijos, durante el gobierno de Alberto Fujimori (1990-2000), hechos atribuidos al paramilitar Grupo Colina.

En esa época defendió a puño limpio su dignidad frente a los insultos de un oscuro legislador de extrema derecha, por lo que fue suspendido por 120 días, incidente que solo recordaba como una anécdota, sin ufanarse de ello.

Aquel hecho graficó su carácter y su firmeza, que las fuerzas conservadoras y la prensa afín intentaron distorsionar para presentarlo como conflictivo y amargado, algo muy lejos de la verdad, pues practicaba la alegría de vivir, el humor agudo, el disfrute de la música y la afición al cine y a la pintura.

La solidaridad latinoamericana y en particular su defensa indeclinable de Cuba frente a los ataques de sus enemigos, caracterizaron también la acción política de Diez Canseco, quien hasta su muerte fue secretario ejecutivo de la rama andino-amazónica del Foro de Sao Paulo de fuerzas progresistas de América Latina.

Diez Canseco dejó un mensaje de consecuencia entre la palabra y la acción y de unidad para el cambio social, que convirtió en testamento político en un mensaje de agradecimiento por el homenaje masivo que recibió, como aliento a su lucha contra la enfermedad, el pasado 6 de marzo.

"Hay que unir en una sola plataforma política y social a las fuerzas democráticas, agrupaciones progresistas, defensores de derechos humanos, descentralistas, ambientalistas, movimientos sociales y populares", escribió.

Para Diez Canseco, "no hay tiempo ni materia prima para construir escenarios en los que la victoria de grupos aislados sea posible. O bien avanzamos hacia la unidad o volvemos a perder la oportunidad histórica de hacer transformaciones significativas en nuestra sociedad". (PL)



## Cuando la verdad es ofensiva

PAUL CRAIG ROBERTS \*

**E**N ESTADOS UNIDOS la verdad es ofensiva. Si usted dice la verdad, usted es ofensivo. Yo soy ofensivo. Michael Hudson es ofensivo. Gerald Celente es ofensivo. Herman Daly es ofensivo. Nomi Prins es ofensivo. Pam Martens es ofensiva. Chris Hedges es ofensivo. Chris Floyd es ofensivo. John Pilger es ofensivo. Noam Chomsky es ofensivo. Harvey Silvergate es ofensivo. Naomi Wolf es ofensiva. Stephen Lendman es ofensivo. David Ray Griffin es ofensivo. Ellen Brown es ofensiva.

Afortunadamente, muchos otros son ofensivos. ¿Pero cuánto tiempo hay que ser ofensivo antes de ser un "enemigo del Estado"? A lo largo de la historia los que dicen la verdad han sufrido y los historiadores de la corte han prosperado. Es lo mismo hoy. Gerald Celente ilustra esto brillantemente en el próximo ejemplar del *Trends Journal*.

Durante los últimos 35 años he aprendido esta lección como una columnista. Si usted le dice a los lectores lo que está ocurriendo realmente, ellos quieren saber por qué usted no puede ser positivo. ¿Por qué nos está diciendo que hay malos sucesos que no pueden ser remediables? ¿Usted no sabe que Dios le dio a los norteamericanos el poder de arreglar todos los males? ¿Quién es usted? ¿Cierta clase de idiota, un anti-estadounidense, un rojillo-liberal-comunista? ¿Si usted odia al gobierno de los EE.UU. tanto, por qué no se va a Cuba, Irán o a China (o a cualquier lugar de esos)? Los griegos clásicos lo entendían muy bien. En la mitología griega, Casandra era la profetisa en quien nadie creía a pesar de su expediente de acertar el 100 %. Decir la verdad a los norteamericanos o a los europeos es tan costoso como decirle la verdad a los griegos en la mitología antigua.

En EE.UU. y por todas partes en el mundo occidental o el mundo entero, decir la verdad es impopular. De hecho, en los EE.UU. se ha criminalizado decir la verdad. Mire por ejemplo a Bradley Manning, encarcelado por dos años, sin fianza y sin un juicio en violación de la Constitución de los EE.UU., torturado por un año en su confinamiento ilegal en violación a las leyes de los EE.UU. y el derecho internacional, y ahora puesto en juicio por fiscales corruptos por ayudar a los "enemigos de los EE.UU." revelando la verdad, como le era requerido por el código militar de los EE.UU. A los soldados se les requiere reportar los crímenes de guerra. Cuando los superiores de Bradley Manning se mostraron indiferentes ante los crímenes de guerra, Manning reportó los crímenes vía WikiLeaks. ¿Qué más puede hacer un soldado con un sentido del deber y una conciencia moral, cuando la cadena de mando es corrupta?

Medios "prestutidos" Julian Assange es otro ejemplo. WikiLeaks ha tomado la función de reportar lo que los medios occidentales han dejado de hacer. Recuerde, *The New York Times* publicó los papeles del Pentágono en 1971, que socavaron las mentiras que Washington había dicho al público y al Congreso para justificar la costosa guerra de Vietnam. Pero hoy ningún periódico o canal de televisión acepta más la responsabilidad de informar sinceramente al público. Julian Assange dio un salto al vacío y fue demonizado inmediatamente, no solo por Washington sino también por los medios de la izquierda y de la derecha, incluyendo a los de Internet. Era una combinación de celos, de ignorancia, y de hacerle el bajo a Washington.

Sin WikiLeaks y Assange el mundo no conocería esencialmente nada. Los manipuladores de Washington, los medios "prestutidos", y los medios que son marionetas del Estado prevalecieron. La



orden era destruir a Julian Assange. Es sorprendente cuánta gente y páginas de Internet obedecieron la orden de Washington. Assange fue tan demonizado que, aunque Ecuador le ha concedido el asilo político, el Gobierno británico, obedeciendo a su amo de Washington, se rehusa a permitirle un paso seguro para salir de la embajada de Londres y viajar a Ecuador. ¿Assange está destinado a vivir el resto de su vida dentro de la embajada de Ecuador en Londres?

¿Assange será una réplica del cardenal Jozsef Mindszenty, quien el 4 de noviembre de 1956, buscó asilo en la embajada de los EE.UU., en Budapest, cuando los tanques soviéticos entraron en Hungría para sofocar la revolución anticomunista? El cardenal Mindszenty vivió por 15 años en la embajada de los EE.UU. En contraste a la "libertad y la democracia" de los EE.UU., y el Reino Unido, el Gobierno "autoritario", "comunista" y "opresivo" de China, cuando estaba enfrentando la deserción del disidente chino Chen Guangcheng a la embajada de los EE.UU., en Pekín, lo dejó irse. Un pueblo indolente es un mundo al revés cuando EE.UU., y los británicos se rehúsan a obedecer el derecho internacional.

Los norteamericanos indolentes ni se preocupan de que los alegados terroristas sean torturados, detenidos indefinidamente en prisión sin un debido proceso, y algunos ejecutados al capricho de algún funcionario del Poder Ejecutivo, sin el debido proceso de la ley. La mayoría de los norteamericanos están de lado de los asesinatos irresponsables, de la tortura y la detención sin evidencias, lo que proclama su estupidez al mundo entero. Nunca en la historia una población ha sido tan inconsciente como la de los norteamericanos. El mundo está sorprendido de cómo una gente tan inconsciente se convirtió, por poco tiempo, en una superpotencia.

El mundo necesita inteligencia y liderazgo para evitar la catástrofe, pero EE.UU. no puede proporcionar ni inteligencia ni liderazgo. EE.UU. es una tierra perdida donde las armas nucleares están en las manos de aquellos que solo se preocupan por su propio poder. Washington es el enemigo del mundo entero y abarca la concentración más grande del mal en el planeta. ¿Dónde están los buenos para alzarse contra el mal? (Fragmentos tomados de Tribuna Hispana USA)

\* Fue subsecretario del Tesoro en la administración Reagan